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   ◎一般質問日程一覧 

 

 

令和５年６月１６日（金） 

 

(1)  １４ 番  濵 田 栄 子  議 員 

(2)  １５ 番  佐 藤 広 政  議 員 

(3)  １２ 番  住 吉 年 広  議 員 

(4)   ２ 番  工 藤 祥 子  議 員 

 

 

令和５年６月１９日（月） 
 

  (1)   ３ 番  杉 浦 弘 樹  議 員 

    (2)  ２０ 番  浅 利 竹二郎  議 員 

    (3)  １１ 番  鎌 田 ちよ子  議 員 

    (4)   ６ 番  佐 賀 英 生  議 員 

 

 

令和５年６月２０日（火） 
 

  (1)   ９ 番  富 岡 直 哉  議 員 

    (2)   ４ 番  東   健 而  議 員 

    (3)   ５ 番  野 中 貴 健  議 員 

    (4)  １０ 番  村 中 浩 明  議 員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

むつ市議会第２５６回定例会一般質問 

 
（令和５年６月１６日から） 

質問順序 議 席 番 号 通     告     者 

１ １４ 番 濵  田  栄  子  議 員 

２ １５ 番 佐  藤  広  政  議 員 

３ １２ 番 住  吉  年  広  議 員 

４  ２ 番 工  藤  祥  子  議 員 

５  ３ 番 杉  浦  弘  樹  議 員 

６ ２０ 番 浅  利  竹 二 郎  議 員 

７ １１ 番 鎌  田  ち よ 子  議 員 

８  ６ 番 佐  賀  英  生  議 員 

９  ９ 番 富  岡  直  哉  議 員 

１０  ４ 番 東     健  而  議 員 

１１  ５ 番 野  中  貴  健  議 員 

１２ １０ 番 村  中  浩  明  議 員 

   

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

質 問 者   １４番  濵  田  栄  子  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．地域経済の活性化に

ついて  

(1) 林業振興について  

(2) 水産業振興について 

(3) 農業振興について 

(4) 観光業振興について 

市 長 

２．魅力ある街づくりに

ついて  

(1) 歴史、文化、芸術の発信について 

 

市 長 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

質 問 者    １５番  佐  藤  広  政  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．子育て行政について (1) 「子どもオンブズパーソン（子ど

もの権利擁護機関）の設置」につい

て伺う  

(2) 「多様な子ども達のニーズに対応

できる包括的な居場所づくりと支

援の充実」について伺う 

市 長 

教 育 長 

２．自衛隊とのかかわり

について  

(1) 「国防の要である自衛隊の隊員、

家族、ＯＢと地域をつなぐ」につい

て伺う 

市 長 

３．下水道事業について (1) 「下水道事業休止と災害に強い浄

化槽の設置補助等による災害対策

の拡充」について伺う 

市 長 

公 営 企 業 管 理 者 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

質 問 者   １２番  住  吉  年  広  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．持続可能なまちづく

りに向けた「ＳＤＧｓ」

未来都市の実現に向け

て 

(1) ＳＤＧｓの目標について、市民の

理解・認識を広めていくためにどの

ような取組をしているのか  

(2) ＳＤＧｓの目標を達成するため

の本市の具体的な取組を伺う  

(3) 各課受付表示板にＳＤＧｓの 

１７の目標のうち関係の深い項目

を明記し、各課が意識をして仕事に

取り組むとともに、市民への周知・

啓発を推進すべきと考えるが、市長

の考えを伺う 

市 長 

２．交通事故防止安全対

策について 

(1) 自転車利用者の安全対策につい

て 

  ① 自転車事故の実態は。また、マ

ナーやルールを守り、自転車事

故・危険運転防止を強化するため

にどのような取組をしているの

か 

② 小中学校での安全教育の徹底

やルール・マナーの意識啓発の取

組は。今後、小中学校にヘルメッ

トを配付する考えはあるか 

③ 子供から大人まで事故防止策

として、自転車利用者にヘルメッ

ト着用の必要性を周知するとと

もに、ヘルメットの購入促進のた

め、購入費用を補助する考えはあ

るか 

(2) 自転車保険加入の促進を求める

取組について 

市 長 

教 育 長 



  ① 自転車利用者の自転車保険加

入の状況と実態及び自転車保険

加入の促進の取組を伺う 

  ② 自転車保険加入の義務化・促進

を求める条例を制定した自治体

が増えているがどのように認識

しているか。また、むつ市交通

安全条例を自転車の安全な利用

促進に関する内容の一部を盛り

込んだ条例に改正する考えはあ

るか 

３．防災行政について (1) まるごとまちごとハザードマッ

プ事業の令和４年度までの地域ご

との設置状況と令和５年度の設置

計画を伺う 

(2) これまで設置して見えてきた課

題と、市民に対しての周知をどのよ

うに考えているのか 

市 長 

４．誰もが気軽に投票し

やすい環境整備につい

て 

(1) 投票支援カードの導入について 

(2) コミュニケーションボードの取

組状況について伺う 

選 挙 管 理 委 員 会 

委 員 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

質 問 者    ２番  工  藤  祥  子  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．学校給食について  (1) （仮称）むつ市防災食育センター

建設事業の進捗状況について 

(2) 学校給食の地産地消と配送計画

について 

(3) 学校給食の無償化を早期に実現

すべき 

市 長 

教 育 長 

 

２．水道事業について (1) 一人暮らし等に配慮した基本料

金の見直しについて 

公 営 企 業 管 理 者 

３．湯野川温泉濃々園の

整備について 

(1) これまでの経過と今後について 

(2) 「令和観光のモデルを踏まえた計

画づくり」とあるが、どのような方

向を目指すのか 

(3) 「地域団体及び地域の皆さんと意

見交換の場を設ける」としている

が、どのように進めるのか 

(4) 地域の企業や団体による指定管

理等も考えているのか 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

質 問 者    ３番  杉  浦  弘  樹  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．海洋汚染問題と持続

可能な漁業の推進につ

いて 

(1) 令和４年１２月に脇野沢漁港内

で発生した油流出問題の原因調査

と今後の対応について 

(2) 陸奥湾内のサーモン養殖による

試験的事業の現状と養殖事業にお

ける市の見解について 

(3) 減少する漁業者の確保対策と見

解について 

市 長 

 

２．北限のニホンザルの

被害対策について 

(1) 昨年度の被害状況の分析と今年

度の被害軽減対策の方針について 

(2) 増え続けるニホンザルの対策に

ついて 

市 長 

 

３．高校教育における通

学費について 

(1) エネルギー価格の高騰と市内高

校再編により今後通学費負担が増

える可能性があることについて、教

育の機会均等の確保と子育て支援

の観点から通学費負担軽減策を実

施する時期にあると考えるが市長

の見解は 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

質 問 者   ２０番  浅  利  竹 二 郎  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．市長の政治姿勢につ

いて 

(1) 第１９代むつ市長として、今後む

つ市政を牽引するにあたり、改めて

決意の一端を伺う 

(2) 県と基礎自治体間で意思の疎通

を欠く場面が見受けられるが、今後

むつ市は、宮下県政とどのような関

係構築を目指していくのか伺う 

市 長 

 

２．喫緊に迫る巨大地震

への対応について 

(1)  政府は５月２３日、「日本海溝・

千島海溝沿い巨大地震」発生時に備

え、特に大きな被害が予想される青

森県を含む４道県に向け、「応急対

策活動計画」を公表した。その詳細

を伺う 

(2) 昨今、全国各地で地震が多発し、

巨大地震の発生が予測されて久し

い。むつ市が現状において対処して

いる対応策は何か伺う 

市 長 

３．合葬墓の整備につい

て 

(1) 少子化、高齢化及び核家族化等の

伸張が著しい現代社会において、先

祖の遺骨を納める墓の維持が困難

になりつつある社会現象をどう捉

えているか伺う 

(2) 県内自治体の合葬墓整備状況を

どう捉えているか伺う 

市 長 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

質 問 者   １１番  鎌  田  ち よ 子  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．環境政策について (1) 地球温暖化など環境に対する課

題解決に向けた環境配慮行動につ

いて 

(2) 市民対象の脱炭素社会に向けて

実施してきた事業の効果と検証に

ついて 

(3) グリーンライフ・ポイント事業の

導入について 

市 長 

２．子育て支援について  (1) 乳幼児健診の現状について 

(2) ５歳児健診について  

市 長 

 

３．「幸齢社会」実現に

向けた高齢者施策につ

いて 

(1) 認知症の人と家族への一体的な

支援事業について 

(2) 認知症初期集中支援チームの現

状と他の部署との連携について 

(3) 地域包括ケアシステム構築の現

状と今後の取組について 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

質 問 者    ６番  佐  賀  英  生  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．災害対策について (1) 過去３年間の防災訓練について  

(2) 今後の防災訓練の予定について 

(3) 児童生徒の防災訓練・災害対策に

ついて 

市 長 

教 育 長 

２．大畑中学校について  (1) 結露対策について 

(2) 今後の改修予定について  

教 育 長 

３．備品処理について (1) 不要となった備品の処理につい

て 

(2) 不要となった備品の利活用につ

いて 

市 長 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

質 問 者    ９番  富  岡  直  哉  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．市長の政治姿勢につ

いて 

(1) これからの県との関係をどのよ

うに構築していくか  

(2) 市長選挙の得票率と得票数につ

いてどのように感じているか  

(3) 政治信念と理想とする市長像は

どのようなものか 

(4) 公約に掲げた政策の進め方につ

いて 

(5) 組織改革と職員の意識向上につ

いてどのように取り組むのか 

(6) 宮下前市長の市政をどのように

継承し、発展させていくのか 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

質 問 者    ４番  東     健  而  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．人口減少対策につい

て  

(1) 人口減少に対する具体策につい

て 

(2) 人口減少の現状認識について 

(3) 旧町村部の人口減少について 

(4) 雇用対策について 

市 長 

 

 

２．防災対策について  (1) 市全域の防災対策について 

(2) むつ地区の対策について 

(3) 市指定の旧町村部の避難施設や

集会施設の移設・建設について 

(4) 大畑地区の集会施設や避難所と

避難路の点検について 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

質 問 者    ５番  野  中  貴  健  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．学生の通学費につい

て 

(1) 通学費の負担が、家庭に及ぼす経

済的影響を市ではどのように捉え

ているのか 

(2) マイナンバーカードと紐付けて

無償化にする考えはないか 

市 長 

 

 

２．むつ市地域文化・ス

ポーツクラブについて 

(1) 部活動のクラブ化について市長

の所感を伺う 

(2) ４月の体験期間を通じて見えて

きた課題は 

(3) ＩＣカードの役割とその情報管

理について 

(4) 今後の地域移行のスケジュール

について  

市 長 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

質 問 者   １０番  村  中  浩  明  議 員 

質 問 事 項 質 問 の 要 旨 答弁を求める者 

１．下北ジオパークにつ

いて 

(1) 日本ジオパーク全国大会下北大

会の開催について  

(2) 下北ジオパークと海上自衛隊大

湊地方隊との連携協定について 

市 長 

 

２．地域おこし協力隊に

ついて 

(1) これまでの活動について 

(2) 任期終了後における定住や起業

などの支援体制について 

(3) 今後の地域おこし協力隊の受入

計画や方向性について 

市 長 

 

 


